

Se frenan las exportaciones mexicanas a EU (El Financiero 12/02/09)

Se frenan las exportaciones mexicanas a EU (El Financiero 12/02/09) Arturo Robles Jueves, 12 de febrero de 2009

Disminuye 38% anual el superávit comercial en diciembre. Cae 14.8% el envío de las mercancías. Acumula el sector tres meses con retrocesos. - CAEN EXPORTACIONES A ESTADOS UNIDOS Las exportaciones mexicanas dirigidas a Estados Unidos experimentaron un desplome anual de 14.8 por ciento en diciembre de 2008, su tercer descenso de forma consecutiva, y el peor escenario de nuestras ventas a ese país para un último trimestre desde 2001. Registros del Buró de Estadísticas de Comercio de EU muestran que la demanda por parte de la economía más grande del mundo se ha frenado, y dado que 76 por ciento de las mercancías hechas en México se dirigen a ese país, el panorama para el sector exportador mexicano en 2009 es complicado. Los datos revelan que si bien se frenó la demanda en el último trimestre del año pasado, la proporción de las caídas anuales no se había observado desde 1986. El valor de las exportaciones en diciembre de 2008 fue de 14.2 mil millones de dólares, monto inferior en 2.5 mil millones, 14.8 por ciento, al de igual mes de 2007. Con respecto al comportamiento del mes previo, las cifras muestran que se redujeron en 1.2 mil millones, es decir una baja mensual de 8 por ciento. Aun con la débil demanda estadounidense, el saldo comercial de México en el último mes de 2008 fue positivo en 4.07 mil millones de dólares, monto ligeramente superior en 0.564 mil millones al del mes previo. Sin embargo, con relación al último mes de 2007 el superávit fue menor en 2.6 mil millones, monto equivalente a 38.6 por ciento. Desde junio del año pasado, el superávit de México ha venido descendiendo, y en septiembre las caídas fueron superiores a 20 por ciento. En los resultados de enero a diciembre, el valor de las mercancías que se enviaron a ese país ascendió a 215.9 mil millones de dólares, monto 2.5 por ciento superior al de todo 2007, aunque tal avance fue el más reducido desde 2002. Sobre el saldo comercial en todo el año, los datos muestran que hubo un superávit de 64.4 mil millones, monto inferior en 10.2 mil millones, 13.7 por ciento menor al de 2007. Esta reducción del saldo en montos y porcentaje no se observaba desde 1997. La información destaca que las mercancías manufactureras fueron las que presentaron las mayores caídas. Las exportaciones de la industria del vestido descendieron 14.2 por ciento en términos anuales, la eléctrica y electrónica bajó 13.3 por ciento y la automotriz 16.5. En esta última destaca el desplome de 27.7 por ciento en carrocerías y autopartes, donde México tiene varias plantas armadoras, y los vehículos con una baja anual de 7.4 por ciento. Con respecto a la participación de las exportaciones al vecino del norte, los registros del organismo estadounidense señalan que México ocupa la tercera posición y contribuye con 10.3 por ciento de las compras totales que realiza ese país. En primer lugar se encuentra China, con 25.1 mil millones y una participación de sus exportaciones a ese mercado de 18.1 por ciento. Le sigue Canadá, con 19.7 mil millones y una contribución de 14.2 por ciento.